
 

MUNICIPALITÉ DE TASCHEREAU 

SÉANCE RÉGULIÈRE DU 4 JUILLET 2022 

QUI SE TIENT À LA SALLE YVES-AUBUT 
 

 

 

 

 

Séance régulière du  

4 juillet 2022 

 

À une séance régulière du Conseil, tenue à la salle Yves-Aubut à 19h31, sont 

présents: 

 

      M. Michaël Otis, maire,  

      M. Mathieu Cloutier        M. Zacharie Cloutier-Julien          

      M. Julien Chalifoux         M. Henri Lampron 

      M. Patrick Landry           Mme Louise Paquin Bédard 

  

Est aussi présente : Mme Chantal Martel, directrice générale, Mme Fanny 

Veilleux, directrice générale adjointe et M. Michel Michaud, Directeur général 

Ouverture  Sous la présidence du maire, M. Michaël Otis et formant quorum, à 19h31, M. 

Michaël Otis, maire, déclare l'ouverture de la séance, il souhaite la bienvenue à 

toutes et à tous.  

 

Ordre du jour 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORDRE DU JOUR 

 

1- Ouverture, 

2- Acceptation de l’ordre du jour, 

3- Acceptation et suivi du procès-verbal de la séance régulière du 13 juin 2022  

4- Correspondance, 

5- Comptes à payer, 

6- Situation financière, 

7- Période de questions, 

8- Rapport du maire, 

9- Rapport lots intra municipaux, 

10-Autres rapports 

11-Soumission Patrimoine 

12-Avis de motion règlement #07-22 « Citation de l’ancienne Église de Sainte-

Irène de Laferté » 

13-Plan embellissement parc 

14-Caméra 

15-Lots épars 

16-Appui semaine Sécurité Ferroviaire 

17-Programme d’aide financière du Fonds de la Sécurité routière-Demande 

18-Programme d’aide financière du Fonds de la Sécurité routière-Signataire 

19-Contrat location terrain 

20-Chemin Laferté 

21-PAVL 

22-Chemin Forestiers Soumission 

23-Demande de commandite CAPACS 

24-Salaire Florence 

25-Embauche Aide-animatrice 

26-Visa Michel 

27-Signataire caisse 

28-Accès Caisse 

29-Période de questions 

30-Fermeture 

Rés. #5829-07-22 

Ordre du jour :  

Il est proposé par M. Julien Chalifoux et résolu unanimement que l’ordre du jour 

soit accepté et qu’il demeure ouvert afin d’y ajouter des items, s’il y a lieu. 

Adoptée. 

 

Rés. #5830-07-22 

Procès-verbal : 

Il est proposé par Mme Louise Paquin Bédard et résolu unanimement d’accepter 

le procès-verbal de la séance régulière du 13 juin 2022. 

Adoptée. 

 

Correspondances 1- Sûreté du Québec, Centre de service Amos : Bulletin d’informations 

policières locales 

 



Rés. #5831-07-22 

Comptes à payer : 

 

Il est proposé par M. Henri Lampron et résolu unanimement d'accepter  

les comptes à payer pour le mois de juin 2022, au montant de 21 888.95$ 

(ch# C2200216 à C2200240), au montant de 31 166.23$ (ch#  M0022101 à 

M0022115), pour les lots intras au montant de 275.94$ (ch#C2200009) ainsi que 

la liste de paie au montant de 30 276.93$ (ch.#  D2200164 à D2200209) et que la 

municipalité  a les crédits disponibles pour ces dépenses. 

Adoptée. 

 

Rés. #5832-07-22 

Situation financière : 

Il est proposé par M. Zacharie Cloutier-Julien et résolu unanimement d’accepter 

la situation financière de juin2022. 

Adoptée. 

 

Période de 

questions : 

 

Aucune question 

Rapport du Maire Parc Aiguebelle : Le secteur Taschereau sera privilégié, réaménagement du 

camping, amélioration des sentiers. 

Collaboration OBVAJ, OBVT et SÉPAQ pour que nous installions une station de 

lavage de bateau temporaire. 

MTQ : 2 ponts sont sur la liste à court terme pour des réparations, soit celui en 

sortant vers Amos et celui du chemin de la Ferme-du-Lac. Le MTQ nous assure 

que pour le pont de la 111, il restera ouvert sur 2 voies. 

 

Le MTQ va aussi nous aider quand nous ferons les travaux d’aqueduc et d’égout 

sur la rue Durocher et l’avenue Bergeron. 

 

Vidéotron : Les travaux avancent à grande vitesse  

 

Compostage : La date butoir pour les bacs bruns est le 1 janvier 2025 

 

SÉPAQ : Une demande nous est faite pour que nous utilisions des lumières qui 

protège le ciel étoilé car Taschereau a le plus beau ciel étoilé du Québec. 

 

Rapport lots intra 

municipaux 

 

Tout va bien 

Autres rapports 

 

Pompier : M. Dany Girardin, chef pompier, nous fait part des discussions 

entamées avec la MRC d’Abitibi concernant la desserte de Launay. 

La MRC d’Abitibi-Ouest travaille sur son schéma et l’entente pour desservir 

Languedoc est en discussion aussi pour en définir les termes. 

 

CISSSAT : Mme Louise Paquin- Bédard nous mentionne que les centres de 

services des petites municipalités seront fermés pour l’été et qu’il y a des 

coupures en réadaptation et en soins palliatifs.  

 

Rés. #5833-07-22 

Soumission 

Patrimoine 

 

Il est proposé par Mme Louise Paquin-Bédard et résolu unanimement d’octroyer 

une aide financière de 1 000$ au Club des Loisirs de Laferté qui doit être affecté 

au paiement des services de Mme Fanny Veilleux, consultante en patrimoine, 

dans le cadre de la restauration de l’ancienne église maintenant appelé Musée du 

Souvenir. 

Adoptée 

 

Rés. #5834-07-22 

Avis de motion 

règlement #07-22 

« Citation de 

l’ancienne église de 

Sainte-Irène de 

Laferté 

 

Avis de motion est donné par M. Patrick Landry qu’à une réunion subséquente le 

règlement #07-22 « Citation de l’ancienne église de Sainte-Irène de Laferté » soit 

adopté. Le projet de règlement est déposé. 
 

Rés. #5835-07-22 

Plan embellissement 

parc 

Il est proposé par Mme Louise Paquin Bédard et résolu unanimement d’acheter 

de la teinture pour les tables à pic-nic qui sont dus, de repeinturer les 2 abris pour 

les tables au parc du Quai et d’engager La Coop des jeunes entrepreneurs pour 

les travaux. Aussi, de procéder à la réparation des bancs qui peuvent l’être. 

Adoptée 

  

Rés. #5836-07-22 

Caméra 

Il est proposé par M. Julien Chalifoux et résolu unanimement d’accepter la 

soumission de Services Techniques Belle-Rive Inc. au montant de 8 820.00$ plus 



 les taxes applicables pour améliorer le système de surveillance par caméra. 

Adoptée 

 

Lots épars 

 

Remis à une réunion ultérieure, 

 

Rés. #5837-07-22 

Appui semaine 

Sécurité ferroviaire 

 

ATTENDU QUE la Semaine de la sécurité ferroviaire aura lieu au Canada du 19 

au 25 septembre 2022; 

ATTENDU QU’il est d’intérêt public de sensibiliser nos concitoyens sur le 

danger de ne pas tenir compte des signaux d’avertissement aux passages à niveau 

et de s’introduire sur les propriétés ferroviaires, afin de réduire le nombre de 

décès, de blessures et de dommages évitables résultant d’incidents mettant en 

cause des trains et des citoyens; 

ATTENDU QU’Opération Gareautrain est un partenariat public-privé qui a pour 

objet de travailler de concert avec le public, le secteur ferroviaire, les 

gouvernements, les services de police, les médias et autres organismes pour 

accroître la sensibilisation à la sécurité ferroviaire; 

ATTENDUE QU’Opération Gareautrain demande au Conseil municipal 

d’adopter la présente résolution afin d’appuyer les efforts soutenus déployés par 

cet organisme pour sensibiliser les gens, sauver des vies et prévenir les blessures 

dans les collectivités, y compris sur le territoire de notre municipalité. 

PAR CONSÉQUENT il est proposé par M. Zacharie Cloutier-Julien, appuyé par 

M. Mathieu Cloutier et résolu unanimement d’appuyer la Semaine de la sécurité 

ferroviaire, qui se déroulera du 19 au 25 septembre 2022. 

Adoptée 

Rés. #5838-07-22 

Programme d’aide 

financière du Fonds 

de la Sécurité 

routière-Demande 

 

Il est proposé par M. Mathieu Cloutier et résolu unanimement de déposer une 

demande au Programme d’aide financière du Fonds de la Sécurité routière pour 

l’achat d’un indicateur de vitesse éducatif dans le secteur de Laferté. 

Adoptée 

Rés. #5839-07-22 

Programme d’aide 

financière du Fonds 

de la Sécurité 

routière-Signataire 

 

Il est proposé par Mme Louise Paquin Bédard et résolu unanimement que Mme 

Chantal Martel soit signataire des documents nécessaire dans le cadre du 

Programme d’aide financière du Fonds de la Sécurité routière. 

Adoptée 

Rés. #5840-07-22 

Contrat location 

terrain 

 

Il est proposé par M. Mathieu Cloutier et résolu unanimement  que le lot 

4 880 833, qui était en location reviens à la municipalité car les frais de location 

n’ont pas été acquittés. 

Adoptée 

 

Chemin Laferté Il y a des travaux de fossé à faire sur le chemin de la Baie-Noire et celui du Quai-

Fédéral 

 

PAVL Une subvention de 15 000$ nous a été accordée par notre députée Mme Suzanne 

Blais pour effectuer des travaux sur nos rues et chemins. Le conseil priorisera la 

rue Desruisseaux et le chemin de la Traverse. 

Rés. #5841-07-22 

Chemin Forestiers 

Soumission 

Il est proposé par M. Henri Lampron et résolu unanimement d’accorder le contrat 

de Construction d’un chemin forestiers à Travaux mécanisés Marcel Moreau Inc. 

au montant de 22 500$ plus les taxes applicables tel qu’inscrit dans la 

soumission. 

Adoptée 

 

Rés. #5842-07-22 

Demande de 

commandites 

CAPACS 

Il est proposé par M. Henri Lampron et résolu unanimement de faire un don de 

500$ à CAPACS-AO dans le cadre de la Journée d’action contre les violences 

sexuelles et leur activités de financement Bières et saucisses pour la cause qui se 

déroulera le 16 septembre prochain. 

Adoptée 

 



Rés. #5843-07-22 

Salaire Florence 

Il est proposé par M. Julien Chalifoux et résolu unanimement d’accorder une 

augmentation de 1$/heure à Mlle Florence Cloutier en tant que responsable de 

l’animation d’été. 

M. Zacharie Cloutier-Julien n’as pas participé aux discussions ni à la prise de 

décision. 

Adoptée 

 

Rés.#5844-07-22 

Embauche Aide-

animatrice 

Il est proposé par Mme Louise Paquin Bédard et résolu unanimement d’engager 

Mlle Léarose Simard comme aide-animatrice pour l’animation estivale au salaire 

minimum. 

Adoptée 

  

Rés. #5845-07-22 

Visa DG 

Il est proposé par M. Julien Chalifoux et résolu unanimement de faire une 

demande de carte Visa pour M. Michel Michaud et de révoquer celle de Mme 

Fanny Veilleux 

Adoptée 

  

Rés. #5846-07-22 

Signataire caisse 

 

 

Il est proposé par M. Mathieu Cloutier et résolu unanimement d’ajouter M. 

Michel Michaud aux signataires pour la Caisse Desjardins et de révoquer Mme 

Fanny Veilleux. 

Adoptée 

 

Rés. #5847-07-22 

Accès Caisse 

 

Il est proposé par M. Zacharie Cloutier-Julien et résolu unanimement de donné 

accès à M. Michel Michaud aux comptes de la Municipalité à la Caisse 

Desjardins et de révoquer l’accès de Mme Fanny Veilleux. 

Adoptée 

 

Période de question Aucune question 

 

Rés. #5848-07-22 

Fermeture 

 

Considérant que l’ordre du jour est épuisé, 

Il est proposé par Mme Louise Paquin-Bédard et résolu unanimement à 21h33 

de procéder à la fermeture de la séance du conseil. 

Adoptée. 

 

________________________                 _______________________ 

Michaël Otis,                                           Chantal Martel 

Maire.                                                       Dir. gén. Secrétaire-trésorière  
 

 

 

 

 

 

 

MUNICIPALITÉ DE TASCHEREAU 

SÉANCE EXTRAORDINAIRE DU 6 JUILLET 2022 

QUI SE TIENT À LA SALLE YVES-AUBUT 
 

 

 

 

 

Séance 

extraordinaire du  

6 juillet 2022 

 

À une séance extraordinaire du Conseil, tenue à la salle Yves-Aubut à 19h00, 

sont présents: 

 

        

      M. Mathieu Cloutier        M. Zacharie Cloutier-Julien          

      M. Julien Chalifoux         M. Henri Lampron 

      M. Patrick Landry           Mme Louise Paquin Bédard 

  

Est aussi présente : Mme Chantal Martel, directrice générale, Mme Fanny 

Veilleux, directrice générale adjointe et M. Michel Michaud, Directeur général 

Ouverture  Sous la présidence de la pro maire, Mme Louise Paquin Bédard et formant 

quorum, à 19h00, Mme Louise Paquin Bédard, pro maire, déclare l'ouverture de 

la séance, elle souhaite la bienvenue à toutes et à tous.  

 
 

Rés. #5849-07-22 

Ordre du jour :  

Il est proposé par M. Zacharie Cloutier-Julien et résolu unanimement que l’ordre 

du jour soit accepté. Adopté. 



 
 

Rés. #5850-07-22 

Ordre du jour :  

Il est proposé par M. Mathieu Cloutier et secondé par M. Julien Chalifoux et 

résolu unanimement pour confirmer que M. René Morneau a payé en totalité le 

terrain 4 880 789 le 15 juin 2002 au prix de $2500.00 à la municipalité de 

Taschereau et par conséquent le terrain lui appartient. 

 # Matricule 6492 80 0671. Signataire Chantal Martel, directrice générale et 

Michael Otis, Maire. 
 

Adopté. 

 

ATTENDU QUE nous avons vendu à Monsieur René Morneau, le 15 juin 

2002, au prix de 2 500,00 $, le lot 925-26, Village de Privat, Taschereau 

(maintenant connu comme étant le lot 4 880 789, Cadastre du Québec). 

 

ATTENDU QUE le transfert des titres du lot 4 880 789, Cadastre du 

Québec, n’est pas public et opposable aux tiers puisqu’il n’a jamais été 

publié au Registre foncier du Québec. 

 

ATTENDU QUE Monsieur Morneau désire vendre le lot 4 880 789, 

Cadastre du Québec, à Louise Paquin. 

 

IL EST RÉSOLU : 

 

QUE la Municipalité comparaisse à un acte de vente afin de transférer 

tous les droits qu’elle peut détenir dans l’immeuble à Louise Paquin. 

 

QUE la Municipalité approuve le projet d’acte de vente préparé par Me 

Myriam Gervais, notaire. 

 

D’autoriser Madame Chantal Martel, directrice générale ou Monsieur Michael Otis, 

maire, à signer l’acte de vente ainsi que tous les documents connexes 

 
 

 

Période de question Aucune question 

 

Rés. #5851-07-22 

Fermeture 

 

Considérant que l’ordre du jour est épuisé, 

Il est proposé par M. Patrick Landry et résolu unanimement à 19h10 

de procéder à la fermeture de la séance extraordinaire du conseil. 

Adopté. 

 

________________________                 _______________________ 

Mme Louise Paquin-Bédard,                             Chantal Martel 

               Pro Maire.                                Dir. gén. Secrétaire-trésorière  
 


